

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante. . . . . 1,50 pesetas al mes.  
 En los demás puntos. . . . . trim.  
 Fuera de España. . . . . 10  
 Pago adelantado.  
 Número suelto. . . . . 10 cts.

# La Unión Democrática

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redacción y Administración, Cid, 8, segundo.—No se devuelven los originales aun cuando no se publiquen.  
 Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

## REDACCION:

8, Cid, 8, (piso segundo).

DIARIO POLÍTICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES

ÓRGANO OFICIAL DEL PARTIDO DEMOCRÁTICO-PROGRESISTA DE LA PROVINCIA

## ADMINISTRACION:

8, Cid, 8, (piso segundo).

Número suelto, 10 céntimos

Anuncios y comunicados

Se insertarán a precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado.

Número atrasado, 25 céntimos

## La semana

El tiempo es despejado y claro, el sol abrasa, y apenas atempera el calor la brisa que de vez en cuando suabe de la mar.

Ese es Alicante. Excepción hecha de algunos días, en que el Eolo sopla con furia, el invierno aquí es una hermosa primavera.

Mirad esas bandadas de pájaros acuáticos que juegan y gritan sobre las olas. Cada vuelo de sus alas les aproxima a sus víctimas, cada uno de sus gritos celebra una muerte y una victoria. Contemplad esa agua límpida del viejo Mediterráneo que baña la costa y llega corriendo hasta perderse en un bosque de palmeras, cada una de sus olas, al azotar la arena, desgarrar y mata millares de seres que viven en su seno, agitados por más guerras, asesinatos, combates, violencias y abusos de fuerza que el mundo de los hombres: ¿dónde está la paz? ¿dónde la tranquilidad? ¿dónde la certidumbre del porvenir? Jamás el sol se levanta sobre el horizonte sin alumbrar multitud de dolores, martirios y agonías! ¡Cada uno de nosotros sostiene una cruda lucha en la tierra! Pero, creedme, los más desgraciados no son aquellos a quienes compadeceis. No sintiendo como nosotros, padecemos tanto o más que ellos.

La felicidad se nos presenta a los alicantinos, la ventura parece sonreírnos, pero no bien tratamos de su posesión, cuando se desvanecen como los sueños de un enfermo. ¿Qué importa que nuestra querida Alicante, haya tenido y tenga hoy día hijos ilustres, honbres de gobierno, y poetas eminentes si nadie se cuida de su bienestar? La indiferencia de sus hijos, viene a hacer imposible su engrandecimiento, y a convertirla en miserable aldea, la nombrada Lucentum, arrullada por las olas del Mediterráneo que viste todas las galas de la hermosura, hundió su frente de piedra en los abismos del mar, y se prepara a ser una triste esclava de las tiranías de los caciques rurales.

Al procaz lenguaje de un fraile en Castilla, que en uno de sus sermones se atrevió a injuriar a un hombre honrado, por el sólo delito de que por razones poderosas ha colgado el hábito talar y se ha dedicado al cuidado de sus heredades, ha seguido lo hecho por el cura de Agost, y de que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

Hé aquí las consecuencias del fanatismo y la ignorancia.  
 Con las lágrimas en los ojos y el

dolor en el alma, deberíamos describir la historia tristísima del despotismo y de la esclavitud de torpezas y errores. Nada hay más amargo y detestable en la vida, que esas épocas horribles de oscurantismo.

Un consejo a esos fanáticos tonsurados.

Dejen de predicar la intolerancia y la guerra.

Recuerden que el sol del capitolio se eclipsó, y el trono de los césares cayó convertido en humo, no a la ruda resistencia de una potencia formidable, sino al simple eco de una palabra tierna y consoladora.

La religión de Cristo, tenía que formar con Roma el contraste más digno de admiración que presenciaron los siglos: abrir una nueva era de prosperidades a la humanidad y romper todas las trabas que sujetaban al espíritu. El cristianismo llenó por completo su misión. Roma vino a terminar sus días entre las convulsiones de una agonía lenta, pero ruda, y más que ruda, atroz.

\*\*\*

El jueves se verificó en la preciosa quinta de mi respetable y buen amigo D. Juan A. Rodríguez, un modesto banquete en honor de nuestro compatriota D. José March, que hace algunos años se estableció en Guatemala, y ahora ha venido a su patria, acompañado del acaudalado banquero Sr. Irigoyen, para ultimar el proyecto de establecer una línea de vapores Hispano-Centro-Americana, cuyas concesiones ya los gobiernos del centro de América otorgaron a nuestro amigo querido y paisano señor March.

La mañana húmeda, fría y triste cuando apareció en su oriente, se fué templando, y allá al medio día cuando el Sr. March y sus amigos en número de unos quince entre los que me contaba, bajamos de los carruajes, ya todo había cambiado.

Toda la creación se estremecía ante los rayos solares y ondas de púrpura envolvieron por completo el valle.

No describiré la comida, pero sí diré que fué suculenta y bien servida.

A los brindis habló el anfitrión señor March, y pudimos convencernos todos de que es preciso estrechar los vínculos comerciales con las repúblicas del centro de América, como Guatemala, Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica, un día nuestras colonias y hoy emancipadas, gobernándose por sí mismas y viendo aumentar su prosperidad y grandeza.

Para comprender la incuestionable virtualidad de la idea democrática, de la honrada administración, no hay

más que poner en relación aquellas repúblicas con nuestra patria. Nunca lucen más las ideas que en los grandes contrastes, que cuando en línea recta y frente a frente, aparecen los vicios y las virtudes para disputarse el triunfo de la victoria.

Como ya brindé por la fraternidad la igualdad y la libertad, trilogía sublime de una escuela política, como ya manifesté al Sr. March, mis ardientes y patrióticos sentimientos de unión de la raza latina, como ya expuse cuanto me alegraba como español y como alicantino, de que el señor March que reúne estas condiciones fuese el que estuviese decidido a que entre aquellas repúblicas y la antigua metrópoli se reanudasen las relaciones cariñosas de madre e hijos nada tengo que añadir, sino dar el adiós de despedida al emprendedor y entusiasta amigo de la infancia que partirá hoy de regreso a la que es su patria adoptiva, exhortándole a que no dé descanso al aligero gineete de la civilización.

RAFAEL SEVILA

## Caída conservadora

«Como no es LA UNIÓN DEMOCRÁTICA la encargada por ahora de interpretar y aplicar la ley municipal, resulta completamente inútil el tiempo que ha perdido pretendiendo enseñarnos lo que corresponde o no corresponde a la corona.»

Nosotros nos hemos limitado por cuenta propia a consignar lo que es, y no lo que debe ser, pues esto último no nos incumbe y cada uno puede apreciarlo como mejor le plazca.

En cuanto a compromisos sabe muy bien LA UNIÓN DEMOCRÁTICA, como lo sabe el público que no lo tenemos con nadie, ni lo necesitamos, ni lo queremos.»

*Buenas Noches* 10 Diciembre 1886.  
 Y dijo Melchor...

Que es como si no lo hubiera dicho nadie.

Pero al fin y al cabo, nuestro apreciable colega noticiero se mete a renditor, y fuerza será que salga crucificado.

No por nuestra voluntad, sino porque está empeñado en redimir a la conservaduría alicantina: que Dios no se lo tome en cuenta.

Ni le tome en cuenta tampoco los desatinos que ensarta en el suelto que nos sirve de epígrafe.

Por que es muy gordo eso de decir que no somos quién para interpretar las leyes. Aparte de que cualquiera ciudadano puede aplicar su criterio a los textos legales y de ellos deducir conclusiones; aparte también de que no creemos en pontífices, ni vemos la necesidad de que en cuestiones de pura gramática y

sentido común se necesite oficiar ex-cátedra con seriedad que casi siempre resulta cómica para decir al fin lo que cualquiera piensa. Aparte de eso, no se trata de interpretaciones en este caso: de lo que se trata, es de demostrar que *Buenas Noches* ha dicho una inexactitud; ha cometido un *lapsus* inesplicable; en suma: que no ha sabido lo que se pescaba.

Es claro: *la cosa* no tiene malicia.

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA, en uso de un perfecto derecho, comenta lo que le parece comentable.

En cambio, *Buenas Noches* antes de escribir, ha debido aprender a leer, to la vez que el asunto objeto de esta polémica está reducido a que nuestro colega no ha visto la ley municipal, y no ha podido por lo tanto notar que en ella está escrita la palabra *podrá* en sentido condicional, *lo cual que* no es lo mismo que ha pretendido: quitar al ayuntamiento su facultad de nombrar alcalde.

¿Cuando decimos que estos conservadores son muy traviesos!

Lo sentimos por nuestro compañero.

Y vamos a otra cosa querido confrade. ¿Con que nos limitamos a consignar lo que es?

Vamos a cuentas y si *lo que es*, es una *atrocidad*? ¿Consignará V. en sus columnas *atrocidades*, anomalías e ilegalidades sin protestar con la energía que nosotros?

¡Válganos Dios, y que cosas se leen hoy en día en periódicos *imparciales* y sencillamente noticieros!

¿Con que no se atreve V. a consignar *lo que debe ser*? Pues entonces, ¿qué *intereses materiales* defiende V. entrañable compañero?

Es decir, que la misión de la prensa, según su criterio, está limitada a consignar hechos sean de la naturaleza que fueren, sin procurar que se aplique *lo que debe ser*.

Valiente manera de... *periodiquear*.

A otro punto.

Venga V. acá, amigo: a V.; a un diario serio, a una publicación imparcial ¿no le incumbe *lo que debe ser*? ¿Con que cada uno puede apreciarlo como mejor le plazca?

Valiente teoría, amigo nuestro; si cada uno puede apreciar como mejor le plazca la idea del deber, adios leyes, sociedad, derecho, y adios todo.

Por lo que más deba V. a los conservadores, sepa V. apreciableísimo colega lo que se escribió, pues ya vé que en solo un párrafo ha dicho más de cuatro cosas propias de cualquiera que no haya tenido en su vida una pluma en la mano.

Finalmente: el rasgo con que cierra V. el suelto que empleamos como

tema, sería muy bonito y de muy buen efecto; pero resulta contraproducente; aquí ya sabemos á qué atenernos; ya sabe el público que no tiene V. comp omisos, ni los quiere.

Todos los oficios tienen sin embargo sus quiebras: hay quien dice, que si *El Liberal*, que si Viravens; que si el Ayuntamiento; pero no haga V. caso de estas hablillas, que aquí ya nos conocemos todos.

En resumen:

Que interpretamos la ley municipal porque nos parece conveniente.

Que no tratamos de aplicarla, sino de enseñar su recta aplicación.

Que la ley municipal vigente no necesita interpretación en el punto que ha tocado *Buenas Noches*.

Que nuestro colega no ha sabido lo que ha dicho, cuando se ha ocupado del nombramiento de alcalde.

Que si hemos perdido el tiempo en la lección que le hemos dado, alguien más agradecido nos lo tomará en cuenta.

Que *Buenas Noches* en lo que es y debe ser, ha caído, como quien se cae de un nido.

Que en cuanto á compromisos, puede irse con protestas de independencia á otra parte: aquí ya estamos hasta la coronilla de conservadores y diarios independientes.

Buenas noches, amigo.

## Los locos

Cabemos la gloria, que debemos recabar siempre, de ser los iniciadores en Europa del primer impulso de caridad hacia el loco. Allá en 1409, un fraile, el inmortal Jofré, imitando la piedad musulmana que tiempo hacía, en Asia y Africa, sostenía asilos para cuidar enajenados, en un arranque de sublime misericordia, predicó el amor al enfermo estraviado, recojiéndolo en un hospital que sirvió de base al de Valencia, y de origen al primer manicomio de Europa... que después de cuatro siglos de progreso, ha llegado á ser casi el último!

La Ciencia mental europea no puede menos de bendecir á aquel fraile, cuyo corazón compasivo puso el germen á uno de los mas brillantes progresos científicos que honran la humanidad. No sin goce intimo, y secreto orgullo, se lee en las mejores obras inglesas, alemanas y francesas, el nombre ilustre de aquel humilde fraile, mientras ni una sola cita se halla de médicos españoles que inmortalizasen su nombre uniéndolo á un descubrimiento original en la árdua materia que sirve de tarea á un pleyade de sabios extranjeros. Por estraña coincidencia, los moros y los valencianos, son los iniciadores de un avance incalculable, y después de tanto siglo trascurrido, todavía continúan al mismo nivel, y á idéntica distancia, del progreso científico europeo.

Hoy, algunos médicos alienistas que empezamos á enterarnos del adelanto inmenso á que llega esta ciencia en el extranjero, no podemos menos de volver los ojos con dolor hacia nuestra pátria, y contemplar en

tristecidos el estado de nuestros manicomios, evocando con rubor nuestros recuerdos, y deplorando los hechos que tenemos á la vista, para ver si conseguimos una reforma que corrija nuestro atraso, y levante el nivel intelectual de la nación: en otros países no es precisa ya la caridad; basta la ciencia: no se trata de recoger y asilar al loco, sino de curarlo. Aquí todavía nos es necesaria la piedad cristiana, aun debía resucitar fray Jofré á predicar nueva cruzada de misericordia hacia el desgraciado cuya razón se nubla ó divaga: la medicina está á retaguardia, esperando que alguien, Iglesia, Estado, Provincia ó Municipio, consolide la unión fraternal de la caridad y la ciencia.

¿Nos pondremos al corriente del saber europeo? ¿surjirá el anhelado despertar á la razón? Dudosa es la respuesta si se tiene en cuenta el legado rutinario que nos transmitieron nuestros padres, y que hemos visto en su primitiva barbarie. Aun persisten indelebiles en mi cerebro los recuerdos de la infancia, y todavía evoca mi memoria la imagen horrenda de aquellas famosas jaulas en que se encerraba para siempre á los inofensivos enfermos de la razón: á dos metros del suelo se abrian en la pared una especie de nichos en los que apenas podia agitarse un hombre, y en esta sepultura con reja al exterior vivían emparedados seres que parecían fieras, porque como á fieras se les trataba: largo y enmarañado el pelo y la barba, marchito el semblante, extraviada la mirada, á girones la ropa, corvas y largas las uñas, sucio asqueroso y revuelto en excrementos y paja, se revolvió allí la imagen de la divinidad tirándose contra las paredes de su mazmorra, golpeándose con los barrotes de la férrea reja y sirviendo de befa á la plebe, que por dos cuartos, iba á gozar de aquel espectáculo digno de caníbales. Otros enfermos, mas afortunados, moraban en unos antros ó cuadras húmedas y sombrías embaldosados de piedras el cuyo recinto cerrado por altísimos muros, se chocaban y estrujaban temblando de frio, ó sudando la gota gorda según la época, vestidos por todo traje con una, á modo de camison de lona, sin mas abrigo, desnudos de pies y cabeza, amontonados sobre su propia suciedad, respirando una atmósfera pestilente, y recibiendo los porrazos que unos á otros se inferían en el colmo del frenesí, el cual aplacaba, el loquero, mediante una descarga de golpes dados con unas fuertes y enormes llaves que esgrimía á todo vuelo, pendientes de una correa, á uso de honda. El día de Inocentes se les vestía con unas hopalandas blancas, como Pilatos á Jesus exhibiendoles al publico, que irrisoriamente veía allí representado el *ecce homo* en su mayor desventura.

Escuder.

(Se continuará.)

## Para todo

Es de fama universal que no hay país para fecundo como el nuestro en notabilidades de cierto género, so-

bre todo, en filósofos, poetas y oradores: precisamente en esta fecundidad consiste su desgracia.

Hemos dicho *filósofo*, en la acepción común y ya anticuada de esta palabra ó sea en el sentido que dió á España la hegemonía científica allá en el siglo xvii cuando teníamos tambien la primacia en el orden político y diplomático; pues sabido es que en estos últimos años la filosofía se entiende de muy diversa manera que entonces, y solo en España es donde quedan las sutilezas escolásticas aunque en lucha constante con las krausistas.

Filósofos montados á la antigua y vestidos á la moderna, librando tremendas batallas en el vacío con ejércitos de abstracciones metafísicas, poetas más ó ménos melencólicos y románticos; oradores de punta, incansables en la tribuna y hábiles en el uso de la frase y en el manejo de la retórica; son los que flotan sobre la masa de nuestra población como la espuma sobre el agua;

Estos predilectos de Apolo y favorecidos por las Musas, lo son tambien por la *Fortuna*; por esa deidad que en lo antiguo se representaba en forma de mujer con los ojos vendados corriendo en velocípedo, y ahora en forma de pueblo jugando á la gallina ciega con el garrote en una mano y en la otra el cuerno de la abundancia:

El pueblo no vé, como la *Fortuna* no veía, pero oye mucho, que es de ley natural que cuando un sentido falta, le supla otro con su mayor desarrollo.

Cierto que el pueblo oye bien demasiado, más de lo conveniente á los que le entusiasman en verso ó prosa; pero lejos de ahorrarse pena alguna, vá, como el marino atraído á los escollos por el canto de la Sirena, á sentir y experimentar los rigores de todas las miserias humanas.

Y que este pueblo (hablamos del español) cree que los que saben cautivar su atención con la palabra adecuada á una brillante fantasía, son hombres extraordinarios, capaces de guiarle por todos los caminos de la vida. De aquí que desde que fué reanimado por el liberalismo moderno, mientras descarga garrotazos á la siniestra contra los obstáculos tradicionales, incline el cuerno de la abundancia hácia la derecha derramando distinciones y bienes á favor de los filósofos, poetas y oradores, á quienes encumbra loco y desatentado á los altos puestos del gobierno y de la administración.

¿Descuella un individuo sobre los demás con la palabra ó la pluma? Pues ya sirve para todo. Ese hombre eminente no puede menos de ser jefe de un partido político, ministro universal, es decir tan apto para desempeñar la cartera de Estado como la de Hacienda ó cualquier otra y aun de llevar las riendas del Estado.

El pueblo no conoce que en la política, ciencia y arte á la vez eminentemente práctica, se necesitan especialidades, hombres de sentido práctico, que rara vez se encuentra entre los teóricos que son laureados por las Academias.

Y bien caro que paga su error;

testigos Nuñez de Arce y Echegaray, Castelar y otros muchos notables en todo y para todo.

## EXTRANJERO

Telegramas de nuestro servicio especial

París 10 (6'25 t.)

4 por 100 exterior español, 68'15.

En vista de las dificultades con que tropieza Goblet para la formación de un gabinete mixto, se halla decidido á formarlo oportunista puro.

Según opinión general, dicho ministerio tendrá una vida muy corta, pues no le será posible sostenerse ante la actitud que presentan las actuales cámaras.

Parece que los monárquicos tienen el propósito de no hacer una oposición sistemática al gabinete que se forme por Mr. Goblet en todo aquello que se refiere á las cuestiones económicas.

Lóndres 10.

Coméntase mucho la separación de varios unionistas de la política de Gladstone.

Este no le concede importancia al acto realizado por esos cuantos políticos.

Continúa la efervescencia entre los socialistas irlandeses.

## CRONICA LOCAL Y GENERAL

Ha sido repuesto en su destino de auxiliar de la sección de Fomento de esta provincia, nuestro querido amigo y compañero en la prensa D. Triño Franco y Bossio.

Nos alegramos de ello, pues el señor Franco es un funcionario inteligente y laborioso y sabemos que su reposición ha sido muy bien recibida por el público. Era de esperar.

Hoy en el tren correo llegará á esta capital D. Luis Mariano de Larra, autor del libro de «La vuelta al mundo», que viene á presenciar el estreno de esta obra y á dirigir el ensayo general.

El viernes en nuestro teatro Principal, durante la representación del segundo acto del «Rip-Rip», notó cierta agitación en la escena por donde cruzaron despavoridas algunas señoras artistas.

Esto produjo la consiguiente alarma en el público que ignorando lo que podría ser, quería atropelladamente abandonar el teatro, promoviéndose bastante confusión y restableciéndose la calma, hasta tanto se adelantó el Sr. Hidaigo diciéndole se había prendido fuego un vestido y dos pelucas, pero que ya estaba sofocado y no había temor alguno.

Estas palabras tranquilizaron los ánimos y fueron acogidas con aplausos.

La compañía lírico-dramática que actuaba en Alcoy y en la que figuraban artistas tan distinguidos como las señoras Nadal y Cubas y los Sres. Rizo, Samper y Rameta, ha sido contratada por la empresa de teatro de Elche para dar un número de funciones.

Anoche comenzaría sus tareas citada compañía con la popular ópera de Audráu «La Mascota».

Desde esta ciudad pasará al teatro Romea de Murcia.

Han llegado á esta capital con objeto de consagrarse á su carrera ministerio algunas hermanas de

congregación de las Siervas de Jesús de la Caridad.

Los Siervos de Jesús se dedican á la asistencia de enfermos sin retribución alguna.

Para el sostenimiento de la comunidad, recibe esta las limosnas que las personas quieran hacerla, ya por agradecimiento á servicios prestados ya por cualquiera otro concepto.

Hay abierta además una suscripción mensual que dá derecho de preferencia para la asistencia de los suscritores.

La congregación se halla establecida en la calle de Velarde, núm. 1, principal.

El ministro de la Gobernación tiene en estudio tres importantes decretos, referentes al ramo de penales, y que responden á un plan de reformas que el señor León y Castillo se propone realizar de acuerdo con el Sr. Nieto.

Uno de ellos tiene por objeto reorganizar de un modo definitivo todo el personal de penales. por virtud del otro se crea un manicomio de penados, donde ingresarán todos los que ofrezcan señales de enajenación mental ó deban ser sometidos á observación. Y el tercero ordenará la creación de un hospital penitenciario, donde se trasladarán los penados que sufran enfermedades crónicas ó incurables ó tengan más de setenta años.

Un despacho que ha recibido la Compañía Trasatlántica francesa anuncia que el vapor «Chandernagor», que se suponía perdido llegó á la bahía de Turana, en donde se encuentra surto actualmente.

Uno de estos días se ha notado alguna sobreexcitación en las operarias de la fábrica de Tabacos de Madrid á quienes parece que intencionadamente se intenta alarmar con la idea de que por virtud del proyecto de arriendo presentado por el señor Puigcerver se suprimirá, desde luego que aquel se lleve á efecto, el 25 por 100 de trabajadores en todas las fábricas de España.

La interpretación oficial en este asunto no es esa, pues la autorización que se concede al contratista para la supresión de personal deberá usarla escalonadamente dentro del plazo de los doce años que durará el arriendo.

Además, como se mantienen las fábricas actuales y se concede facultad de montar otras, el personal de operarios, lejos de disminuir, aumentará, no existiendo, por consiguiente, por ahora, motivo para la alarma de las operarias de la fábrica de tabacos.

### Higiene de la Estación

Son indispensables los cambios en la alimentación, á fin de sobreponerse á las influencias del frío que comienza á sentirse con variable intensidad. Las lluvias frecuentes dan origen á estados catarrales, generalmente febriles que son dignos de toda atención en los seres débiles como ancianos y niños.

La difteria suele presentarse con extraordinaria frecuencia, siendo las estadísticas desconsoladoras en la actualidad lo mismo en España que en Francia.

Convendrá no olvidar, respecto de esto, que los ácidos son preferibles á los alcalinos, pues en su seno no se producen los seres vegetales parasitarios que se supone los productores de la enfermedad.

Las bronquitis y demás afecciones del aparato respiratorio también son frecuentes.

La alimentación y el vestido suplen algunas modificaciones de inte-

res. Prefiérense las sustancias hidrocarbonatadas llamadas alimentos respiratorios, y la ropa de invierno no se abandona.

Lo importante es mantener á una temperatura constante el cuerpo, por lo cual es muy conveniente un abrigo interior, ó sea una almilla fuerte, en vez de sacrificarlo todo á los abrigos y capas. Es mal acuerdo, pues ponerse sobre la ropa de verano, los gabanes de rigoroso invierno, pues es fácil que se adquieran estados catarrales con gran rapidez.

En la casa al propio tiempo que el estero, se trata de resolver el problema de calefacción, y aquí también conviene no olvidar que las habitaciones todas, y sobre todo en las que se permece todo el día; conviene que estén esteradas sacrificando el lujo al bienestar, y tratando que los focos caloríficos no produzcan tufos de ningún género, ni excesivos aumentos de temperatura que contrasten con la restante frialdad de la casa.

## GACETILLAS

**Suceso en el mar.**—Un pasajero del vapor «Cabo de Palos» llegado el viernes á Valencia, refiere el siguiente suceso ocurrido durante el viaje:

Salió el vapor el martes de Barcelona, y con buen tiempo llegó á Tarragona, de donde zarpó para Valencia á las ocho de anteaer noche. Llevaba cargamento de bocoyes, vacíos unos y otros llenos de vino. Cabeceaba un poco, pero sin cuidado iban los pasajeros hasta llegar frente á Sagunto, en que un golpe de aire hizo volver al barco de costado, considerándose inminente el naufragio que el capitán dió á los pasajeros la voz de «á cubierta» y subieron todos, cuando otro nuevo golpe hizo rodar las pipas sobre cubierta, derribando, estrujando é hiriendo á algunos, pero ninguno cayó al agua.

Un pasajero recibió una herida grave en la cabeza, dos en la cara y algunas contusiones; una señora quedó también herida de consideración en la frente; un hombre con tres costillas hundidas, y otros, diferentes contusiones leves. El pasajero gravemente herido en la cabeza, es natural de Sueca y zapatero de oficio; la señora es francesa.

**Un marino español.**—En Kingstón (Jamaica), ha fallecido el alférez de navío de la Armada, de la dotación del crucero «Jorge Juan» D. Severiano Escoriaza y Aurrecochea, á la edad de veintisiete años, de resultas de un ataque de fiebre maligna.

El periódico *The Colonial Standard and Jamaica Despatch*, trae una larga reseña de los solemnes funerales hechos al malogrado oficial por sus compañeros y el cónsul y vicescónsul de España en aquella Antilla inglesa.

**Puñaladas.**—En el café teatro de la Ahambra en Madrid ocurrió un lance desgraciado.

Hallábanse en el café sentados ante una mesa un jóven llamado Isidro González Gómez, de veintisiete años de edad, otros dos amigos suyos y dos jóvenes distraídas, á las que estaba obsequiando después de haber bailado con una de ellas.

Terminaron el obsequio, y dispuestos todos para volver al salón, el anfitrión se disponía á pagar el gasto hecho y llamó al camarero, Antonio Luque Pozo, para que cobrase el importe.

Al llegar el camarero parece que arrojó el Isidro al suelo un frasco de esencia que llevaba la máscara, y dió precisamente sobre el pié al Antonio.

Este le apostrofó duramente por haberle arrojado el frasco; el Isidro

trató de convencerle, pero no le fué bastante al camarero, que siguió amenazando. El Isidro se fué hácia el Antonio, en actitud hostil, pero éste le recibió con un cuchillo que le introdujo en la parte posterior del muslo izquierdo causándole una herida grave.

Los demás concurrentes se precipitaron en seguida sobre el camarero y dieron voces pidiendo ¡socorro!

Los guardias del cuerpo de seguridad detuvieron al agresor y condujeron á la Casa de Socorro al herido, que después de curado pasó al hospital de la princesa.

## Reclamos

### DON ANTONIO OROZCO.

Hemos tenido ocasión de ver en el acreditado establecimiento de confitería de Antonio Orozco, Angeles 10 y Muñoz 8, el grande y variado surtido de pastas y dulces, turrone de todas clases, rico mazapán de Toledo, elegantes y lujosas cajas á la mahonesa, cajas de lujo y de música y movimiento para regalos, caramelos suizos de varias clases y gustos exclusivos en dicho establecimiento, y un sin número de variados objetos en el ramo, que sería prolijo enumerar.

### SEA BIEN VENIDO.

Acaba de llegar á esta capital el conocido confitero *José Antonio Rovira y Carbonell*, el cual trae un completísimo surtido de turrone, peladillas y dulces de todas clases.

El Sr. Rovira está tan acreditado en esta ciudad, que es el más antiguo de los turroneiros que vienen á ella, hallándose establecido su puesto, como en años anteriores, en la calle Mayor números 23 y 25.

### GRAN TIENDA DE TURRONES.

Acaba de llegar á esta capital, el conocido y acreditado industrial, Antonio López Jerez, de Jijona, sin rival en la fabricación de turrone y dulces de todas clases.

Nuestro amigo que cuenta más de 20 años en la fabricación de dulces, acaba de abrir su tienda como todos los años en el pasaje de Amérigo, frente al limpia botas.

Dicho señor nos suplica hagamos saber á sus numerosos parroquianos y al público todo, que además del variado surtido de turrone, también vende ricas peladillas de Alcoy, pasteles de los llamados de *Gloria*, cascas de Valencia y un grandioso surtido en dulces secos y esquisitos.

No equivocarse: Antonio Lopez Jerez, pasaje de Amérigo, frente al limpia botas: Alicante, y en Jijona su casa, calle de la Villa núm. 6.

### JUAN FERNANDEZ.

Consecuente el dueño de este establecimiento al favor que le viene dispensando el público, hace de su parte cuanto le es posible por corresponder á sus atenciones.

Al efecto, hemos tenido ocasión de probar las nuevas partidas que de salchichón la foie gras, poulet, que Roquefort y Gruyere, acaba de recibir y que por su esquisita calidad no dudamos en recomendar á las personas de buen gusto.

Así mismo, recomendamos á nuestros lectores el rico café moka y caracolillo que en este establecimiento se tuesta diariamente con el objeto que sus clientes lo encuentren siempre fresco.

Como regalo para las próximas pascuas el Sr. Fernandez, obsequiará á sus favorecedores con una elegante rifa, de la cual regala un número á la persona que haga dos pesetas de consumo.

## LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS UNIDOS

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia: Don Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

### LÍNEA DE VAPORES ESPAÑOLES PARA ARGELIA

*Servicio decenal entre Alicante, Argel y Philippeville con escala en Altea y Jábea.*

Salidas de Alicante para Argel, los días 6, 16 y 29 de cada mes.

Id. de Altea y Jábea para id., los días 7, 17 y 30 de id.

Id. de Alicante para Argel y Philippeville el día 26 de id.

Id. de Altea y Jábea para id., idem, el día 27 de id.

Id. de Argel para Jábea, Altea y Alicante los días 2, 12 y 22 de id.

Consignatario en esta plaza, hijo de Juan Más Dols.

## Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Función para esta noche.—«Rip-Rip.»

Entrada general 75 céntimos.—Media, 50:

A las ocho.

Por la tarde.—«Pepe-Hillo.»

A las tres y media.

## Alcance

Madrid 10.

Bolsin.—Madrid.—Contado, 67'30.—Fin mes, 67'35.—Próximo, 68'00.—Exterior 68'20.—IA mortizable, 80'85.—Cubas, 98'20.—Banco 396.—Operaciones.—Barcelona.—Interior, 67'35.—Exterior, 68'05.—Londres, 68'20.

En la próxima semana se reunirá el partido de la izquierda con objeto de que los Sres. Lopez Dominguez y Becerra, den cuenta del alcance que tienen las declaraciones hechas en los discursos últimamente pronunciados en el Congreso.

El Sr. Rojo Arias tiene el propósito de protestar enérgicamente de la marcha que el General ha dado al partido, con la que no se halla conforme.

Esto será causa de ruidosos incidentes al decir de los izquierdistas y de ruptura del partido.

Esta tarde se ha verificado en Palacio la recepción por S. M. del nuevo embajador francés en España, Mr. Cambón. Este hizo entrega de las credenciales, pronunciándose los oportunos discursos por la Regente y representante.

El Sr. Alonso Martinez ha leído esta tarde en el Senado un proyecto de ley para la construcción de un Palacio de Justicia en Barcelona.

Según participan de la Unión (Múrcia,) que en ocasión de estarse celebrando una corrida de vacas, dentro de una plaza hecha al efecto de madera, se hundió parte de la misma resultando diez y seis heridos el guardia civil Juan Gonzalez y muerto un niño de unos ocho años. Las autoridades y el vecindario prestaron toda clase de auxilios.

En vista de la actitud que los alumnos de esta Universidad observan respecto á las vacaciones de Navidad, el Rector de este establecimiento de enseñanza Sr. Pisa Pajares, ha presentado la dimisión.

# A. GUILLEN LOPEZ

Mayor, 13, 15 y 17. (No confundirse)

QUINCALLA

Maletas. Sombrereras. Planchas vapor. Idem ordinarias. Grifos superiores. Atamantas. Bolsas de viaje. Sacos de noche. Caramañolas. Tijeras. Cuchillos. Cucharas. Tenedores. Cucharones. Navajas. Corta-plumas. Lancetas. Peines. Batidores. Gutaperchas. Petacas. Porta-monedas. Cepillos. Sombrillas. Bastones. Bujías. Hules. Plumeros. Anteojos. Petacas.

## CAMAS INGLESAS

maqueadas, de hierro y metal fino. De un cuerpo. De canónigo ó camerar. De matrimonio. Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

## GRAN SURTIDO de ferretería.

Premios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras.

Cerraduras de puertas de calles, sala y cuartos. Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

## Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces, CA., IC., Idem, Idem, CA., CD., (marca).—Grifos meta todos números. Estaño superior, Bandera y Cordero. Lamparillas para aceite, tamaños corrientes. Cobre en planchas, varios gruesos. Latón en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales.

## A LOS CARPINTEROS herreros y demás oficios.

Azuélas. Hachas. Garlopas. Cepillos. Junteras. Guilames. Tenazas. Alicates. Cortafrios. Visagras. Limas. Escofinas. Sierras. Serruchos Verdugos. Compases. Cerrajas. Trincadores. Ficheros. Sacabocados. Triángulos. Barrenas. Berbequines. Formones. Gubias. Roblones. Escuadras. Destornilladores. Cuchillos.



## CURA DE LA SORDERA

Los **TÍMPANOS ARTIFICIALES**, con privilegio de invención, de **NICHOLSON**, curan ó alivian la **Sordera** cualquiera que sea su origen. — *Se han hecho curas sumamente notables.* — Enviense **25 centimos** y se recibirá franco, un librito de 80 páginas adornado con laminas conteniendo las interesantes descripciones de los ensayos practicados para la cura de la **Sordera** y al mismo tiempo cartas comprobantes de Doctores, Abogados, Editores y de otros personajes eminentes que han sido curados por medio de estos **TÍMPANOS** y los recomiendan eficazmente.

Dirigirse á **J.-H. NICHOLSON, 4, rue Drouot, PARIS**

# JUAN FERNANDEZ

FRUTOS COLONALES Y DEL PAIS

AL POR MAYOR Y MENOR

Tienda de Ansaldo.—PLAZA DE ALFONSO XII, N.º 2.—(tienda de Ansaldo)

### Comestibles

Quesos.—Salchichón.—Chorizos.—Arroz.—Garbanzos.—Habichuelas.—Fideos.—Macarrones.—Tallines.—Semolinas.—Tapioca.—Revalenta.—Conservas de langosta.—Id. de Salmón.—Id. de mortadella.—Id. de Jamón.—Sardinias de Nantes.—Id. del país.—Aceitunas sevillanas.—Pepinillos.—Variantes.—Mostaza.—Galletas Viñas.—Manteca.—Riquisimos chocolates fabricados á brazo. Los hay también á máquina de las más acreditadas fábricas.

### Licores y vinos

Cognac.—Ron.—Aguardiente.—Absenta.—Chartreuse.—Benedictino.—Ginebra.—Curazao.—Veinilla.—Marrasquino.—Anís doble.—Jarabe cidra —Crema de Rosa.—Id. de café.—Id. té.—Id. de naranja.—Id. de Noyó.—Jarabe horchata.—Vino Moscatel.—Id. Jerez.—Id. Málaga.—Id. Manzanilla.—Id. Vemontis.—Id. Champagne.

De todas estas bebidas, hay un completo surtido tanto en clases superiores de verdadera procedencia, como en clases baratas.

### Perfumería y drogas

Jabones.—Cosmético.—Esencias.—Extractos.—Polvos arroz.—Agua florida.—Id. Colonia.—Id. Azahar.—Id. Cananga.—Id. Barcelona.—Borlar.—Pólveras.—Zarzaparrilla.—Aceite bacalao.—Sodas refrescantes. Pastillas goma.—Lucienzo.—Aceite linaza.—Bicarbonato sosa.—Cloruros.—Magnezia calcinada.—Id. Efervecente.—Tónico oriental.—Sulfatos.

En cafés y tes los hay de todas clases y precios, en elegantes botes, en paquetes y á granel.

### Quicalla y paquetería

Puntas de Paris.—Anzuelos.—Facas y cuchillos.—Tijeras.—Hojas lata.—Perdigones.—Plancha plomo.—Estaño en barritas.—Mechas barrenos.—Horquillas.—Corchetes y evillas.—Agujas y alfileres.—Petacas.—Bastones.—Trencillas.—Algodones.—Luna suiza.—Ballenas.—Bujías y velas.—Papel y sobres.—Plumas y lapiceros.—Naipes.—Cartulinas.—Peines y batidores.

Completo surtido de carretes hilo y otra inmensidad de artículos que seria prolijo enumerar.

## Gran establecimiento de paños

DE

# TOMÁS MARÍA PEREZ

MAYOR, 12, ALICANTE

### Altas novedades para caballeros y señoras

En este conocido y acreditado establecimiento, se ha recibido el más extenso y completo surtido en género de no redad que jamás se ha conocido en esta capital.

Las importantes partidas de géneros que esta casa compra, especialmente en el ramo de pañería, le permite competir en precios con las primeras fábricas. Así lo acreditan los muchísimos vendedores y el público en general, que reconociendo positivas ventajas, vienen á surtirse en ella.

Los precios á que se ven den en esta casa los ricos trajes de gran novedad, tanto ingleses como de Sabadell, asusta á los verdaderos inteligentes, por su gran baratura.

De géneros para gabanes, triquets y estambre, tupelines negros y castores, hay cuanto pueda desearse á precios ventajosísimos.

En paños para capa tiene esta casa depósito por cuenta de uno de los mejores fabricantes, siendo sus precios exactamente iguales á los que aquel tiene establecidos en fábrica.

Se han recibido también gran surtido de ricas telas de alta novedad para abrigo de señoras, lanas de todas clases para vestidos, astracanes y felpas de sellasa ra adornos y cuantos géneros puedan desearse para la presente temporada, entre paos un abundante surtido en alfombras de todas clases.

## AVISO IMPORTANTE

En la pañería de la plaza de la Constitución (antes de Elche), se ha recibido la colección más grandiosa en todo lo concierne al ramo de pañería, y se propone el vender to los géneros un 25 por 100 más barato que en la fábrica.

## Cemento romano superior

Se vende en los almacenes del señor Heredero de J. Carratalá Blanes, á precio reducido.

## COLEGIO DE SAN JOSÉ

Calle de Bailén 15.—ALICANTE

DIRECTOR

D. CELESTINO CHINCHILLA Y BROTONS

Este colegio, que hace tiempo se inauguró en esta capital, adquiere cada día mayor crédito é importancia, está dotado de vistosas y cómodas salas de estudio; hermosos y ventilados dormitorios; decente y espacioso comedor, limpios y proporcionados claustros; aseados y elegantes roperos y lavatorio, y de todo el menaje necesario para el buen servicio de los alumnos. En él encontrarán los padres para sus hijos y por módica retribución, una buena alimentación, profesores acreditados, y quien cuide con solicitud y esmero especial de su moralidad.

**PERSONAL.**—Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción. Se admiten alumnos internos externos de 1.ª y 2.ª enseñanza.

**Primera enseñanza.**—Escuela de párvulos, elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la 2.ª enseñanza.

**Precios.**—Alumnos internos, manutención y enseñanza en el colegio 8 reales diarios, pagadas por trimestres adelantados. Alumnos medio pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diario. Id., externos, enseñanza elemental y párvulos, cada mes, 20 reales. Idem, id.; enseñanza superior clase preparatoria, cada mes 30 reales. Id., permanente, enseñanza elemental y permanencia, cada mes 40 reales. Id., id.; enseñanza superior y permanencia, cada mes 50 reales.

**Segunda enseñanza.**—Estudios de los asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil clases preparatorias para carreras especiales: Francés, Inglés, Caligrafía, Gimnasia, Música, Dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

**Precios.**—Alumnos internos; manutención y enseñanza en el Colegio, 8 reales diarios, pagados por trimestres anticipados. Id, medio pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.

**Alumnos externos.**—Por una asignatura, cada mes, 40 reales. Por dos id., cada mes, 60. Por tres id., cada mes 80 reales. Por el Dibujo, Caligrafía ó Música, al mes, 30 rs.

**Permanentes.**—Estos pagan la matrícula de asignaturas como los externos, y satisfacen además por la permanencia en el colegio, durante las horas de estudio y recreo, cada mes 30 reales. Para más detalles, dirigirse al director de este establecimiento **D. Celestino Chinchilla y Brotons**, quien acililará Reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

## SOMBRERERÍA

DE

### ESTEBAN DEL CASTILLO

pasaje de Amérigo y Princesa, 9

ALICANTE

En este acreditado establecimiento encontrarán las personas de buen gusto, los mejores sombreros ingleses varias formas, todos de novedad para caballeros y un variado surtido para niños.

Merecen especial mención los elegantes sombreros de copa y los sombreros de fabricación francesa.

Se hacen toda clase de sombreros á la medida.

El crédito de esta antigua casa, está montado por la bondad de los géneros que expende y lo arreglado de los precios.

## SERVICIO DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA



Vapores correos á Puerto-Rico y Habana tres salidas al mes

CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES

El 10 de Cádiz á las Palmas, Progreso y Veracruz.

El 20 de Santander y la Coruña; el 21 para las Antillas.

El 30 de Cádiz á los puertos de las Antillas, La Guaira, Puerto Cabello, Sabadilla, Cartagena, Colón y puertos del Pacífico el vapor **A. LOPEZ**.

VAPORES-CORREOS DE MANILA con escalas en

Port-Said, Aden, Colombo y Singapore, y servicio á ILOILO y CEBÚ

LINEA DE LAS ANTILLAS LINEA DE FILIPINAS.—CORROS SALIDAS MENSUALES

El ISLA DE MINDANAO, saldrá de Barcelona el 1.º de Diciembre de 1886.

De Barcelona, el día 1.º de cada mes.

Estos vapores admiten carga con sus indicaciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con la facultad de regresar gratis dentro de un año, sino encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para mas informes dirigirse á los señores Faes hermanos y compañía.

## SASTRERÍA

DE

### Pedro Beltri Gombau

Ropas á medida.

Esmerada confección y corte elegante,

Este industrial acreditadísimo procede de ciertos anuncios exagerados.

Plaza de Alfonso XII,—núm. 8.

## TIENDA DE CURTIDOS

DE

### Tomás Navarro Moró

Plaza de la Constitución núm. 14 y 15

ALICANTE

El dueño de este acreditado establecimiento, participa á su numerosa clientela que cuenta con un gran surtido de géneros nacionales y extranjeros, para toda clase de trabajos en los ramos de zapatería y guarnicioneros.

## SOMBRERERÍA CAMISERÍA Y CORBATERÍA

DE

### Marcelo Losada

Calle Mayor, núm. 12

ALICANTE

En este acreditado establecimiento se acaba de montar un taller de plancha, que viene á llenar una necesidad hace tiempo sentida en esta capital.

Se planchan camisas con brillo á 0'50 peseta una.

También se dan lecciones de plancha, que permiten en poco tiempo quedar al corriente, por una módica cantidad.

En esta casa hallará el público el afamado almidón Nacar para sacar el brillo.